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云南省迪庆藏族自治州德钦县第一小学位于滇藏交
界处的梅里雪山脚下，这座海拔
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多米的高原小学
校，篮球场、足球场、计算机室、实验室、课外活动室
一应俱全。当地政府每年向农村学生发放高原农牧民子
女学生生活补助和营养餐补助，每名学生每个月补助
!""

元，全州共有
#

万多名农牧民子女从中受益。这些
藏族农牧民孩子可以享受到优质的教育资源，在现代化
的教室里专心学习，健康快乐地茁壮成长。

阳春三月，
十二届全国人大
一次会议在北京
召开。在本届代
表中，不少是首
次当选。他们将
如何履职？他们
的关注点有哪
些？

连日来，部
分新当选代表在
接受记者采访
时，写下他们心
中的关键词。
（本组照片

均为新华社记者
王建华摄）

本报北京
!

月
"!

日电 （记者
潘跃） 政协第十二届全国委员会常
务委员会第一次会议

!"

日在北京闭
幕。中共中央政治局常委、全国政
协主席俞正声在闭幕会上讲话。

会议审议通过了政协第十二届
全国委员会常务委员会关于设置专
门委员会的决定，设提案委员会、
经济委员会、人口资源环境委员

会、教科文卫体委员会、社会和法
制委员会、民族和宗教委员会、港
澳台侨委员会、外事委员会、文史
和学习委员会九个专门委员会；通
过政协第十二届全国委员会副秘书
长任命名单和各专门委员会主任、
副主任名单。会议期间，常委会组
成人员还研究讨论了新一届常委会
工作。

本报北京
!

月
"!

日电 （记者
毛磊） 十二届全国人大一次会议主
席团

!"

日下午在人民大会堂举行第四
次会议。

主席团常务主席张德江主持会
议。

"

月
!#

日，主席团第三次会议
提出第十二届全国人大常委会委员
长、副委员长、秘书长、委员，中华人
民共和国主席、副主席，中华人民共
和国中央军事委员会主席的人选名
单后，各代表团进行了酝酿协商。

主席团会议经过表决，决定将
上述人选作为候选人，提请大会全
体会议选举。

经过表决，主席团会议决定将

十二届全国人大一次会议关于国务
院机构改革和职能转变方案的决定
草案提请大会全体会议表决。

主席团会议听取和审议了十二
届全国人大一次会议副秘书长王万
宾作的大会秘书处关于十二届全国
人大一次会议代表提出议案处理意
见的报告。主席团会议经过表决，
通过了关于十二届全国人大一次会
议代表提出议案处理意见的报告。

主席团常务主席刘云山、李建
国、王胜俊、陈昌智、严隽琪出席会议。

又电 十二届全国人大一次会
议主席团常务主席第四次会议

!"

日
下午在人民大会堂举行。大会主席
团常务主席张德江主持会议。
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本栏目主持人：陈振凯

打造维护海权的坚强中枢
!

叶海林

人大会议主席团举行第四次会议
人大会议举行常务主席四次会议

政协十二届常委会一次会议闭幕
俞正声出席 决定设九个专门委员会

新华社北京
!

月
"!

日电 台湾教育主管部门
!$

日发布公告，扩大承认大陆
%&

所高校学历，至此，台
湾方面承认大陆高校学历已达
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所。对此，国务院台
办新闻发言人表示欢迎，认为此举符合两岸关系和平发
展的需求，有利于台湾学生来大陆学习深造，也有利于
扩大两岸青年学生的交流。

发言人呼吁台湾方面进一步顺应两岸教育交流持续
扩大的发展趋势，加快全面承认大陆高校学历学位的步
伐，尽早取消对大陆学生在台就读的各项限制。
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年台湾教育主管部门表示承认大陆
()

所高校
学历，并于

$&!!

年开放大陆学生赴台学习。北京、上
海、江苏、浙江、福建、广东

*

省市成为首批大陆学生
赴台就读学位试点省份。

记者另从大陆教育主管部门获悉，大陆拟于近期增
加

$

个学生赴台就读学位试点省份。

国台办新闻发言人表示

欢迎台扩大承认陆校学历
呼吁台尽早取消对陆生就读限制

台湾代表团的全国人大代表张

晓东和他写下的关键词：两岸同

心。

张晓东建议：要进一步深化两

岸青年之间的交流，增进和积累认

同感，拉近彼此的情感距离。

全国人大代表、内蒙古马瑞强

水果玉米专业合作社理事长马瑞强

和他写下的关键词：科技兴农。

马瑞强建议：加大对基层农牧

业科技的财政扶持力度，多培养基

层农牧业科技人才。

全国人大代表、四川新纪元电

冶有限公司员工王安兰和她写下的

关键词：传承羌族文化，美丽中国

美丽梦。

王安兰建议：国家继续加大力

度，支持羌文化的传承与发扬。

代
表
动
手
写
心
愿

图为德钦县第一小学的一些藏族学生面对镜头露出

笑容。 新华社记者 蔺以光摄

高原小学有了计算机室

中国两会，影响力早已超出国界，在世界范
围内引起极大的关注。近日，本报驻美欧记者采
访了驻在国的各界人士，请他们对中国两会发表
看法。这些人士普遍认为，中国两会将产生新的
国家与政府领导人，落实走向世界强国的宏伟计
划，这将为世界的发展繁荣作出贡献。

两会 令世界耳目一新

纽约一家企业的负责人阿格罗·纳扎认为，
中国两会将在许多方面给世界带来耳目一新的
感觉。例如在反腐、改进干部作风方面，在推进
中国特色的民主化方面，都将进行新的具有指标
性的改革探索。可以说，在坚持中国共产党领导
及基本政治制度下，凡有利于国家发展与凝聚民
心的举措，中国都会努力进行尝试。另外，在平衡
经济高速发展与注重环保、民生方面，也将探讨、
推出一系列新举措，从更大视角来看，这都有利
于中国长远发展。中国两会给世界耳目一新的感
觉，中国将因新一届领导班子而更有希望。

总部位于纽约的美国“东西方研究所”总
裁与行政总监睦融霜，在谈到中国两会与中国
的国际影响时说，在应对各种全球性严峻挑战
面前，中国和美国有能力展开一种新型的合作，
中国将扮演着独特的角色。中国现在不仅经济
高速发展，而且是众多世界专利与科学发明的
重要来源地和重要的资本输出国。全球都看好

中国的未来
$%

年。中国对世界的贡献，促成新
的全球经济与政治体系正在形成，国际社会充
分肯定中国的地位与作用。

中国 全球作用日益重要

德国外交政策协会主席、德国著名中国问

题专家桑德施耐德教授，每天都关注关于中国
两会的最新动态。桑德施耐德认为：近

&%

年
来，中国对于德国的意义越来越重要，不仅是
经济方面，政治方面也是一样。德国媒体对中
国的经济发展、中国发展对于欧洲和世界意味
着什么、世界政治格局将如何改变等问题格外
关注。他说，温总理的政府工作报告提到中国经
济
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的增长速度，“这个数字我格外感兴趣”。
希望看到中国经济可以更好地持续发展，这对于
中国社会的稳定也具有重要的意义。

瑞中贸易委员会副主席、瑞典商业银行经

济学家弗列德里克·赵，是瑞典著名中国问题专
家，中文名字是赵炳浩。留学北大的经历让他
能说一口流利的汉语，读起上万字的政府工作
报告毫不吃力。赵炳浩认为：中国两会对瑞典
经济乃至全球经济都有重要影响。相信未来中
国政府在发展“硬件”的同时，对“软件”的
发展会更加重视，例如，推进社会保障制度的
完善，减少贫富差距等。“随着经济实力的增
长，中国在促进全球经济增长与金融稳定、解

决气候变化问题等方面扮演日益重要的角色。
过去几年里中国一直是对全球经济增长做贡献
最大的国家，今后这一趋势仍会继续。”

未来 将更具国际影响力

丹麦丹中商业论坛秘书长汤姆·延森表示，
多年来一直关注中国的发展，“但每次去访问都会
被这个国家的新变化所震惊和吸引”。发展速度之
快，出人意料。中国是机遇之地。中国展示出应对
变化与调整的伟大能力，因此“我相信未来中国仍
将是世界经济增长的中心”。逐渐爆发的消费潜力
和城镇化过程中成百上千万人口向城市转移，将
产生一个巨大而开放的消费市场。这将有助于建
设一个更加和谐、稳定的中美、中欧贸易关系。中
国两会将有助于很多问题的解决，中国新一代领
导人已经展示出解决这些问题的能力。这不仅对
中国很重要，对欧洲和世界都很重要。相信未来中
国在国际舞台上将更加有影响力。

挪威国际问题研究所高级研究员斯韦尔·拉

加德表示，根据世界银行公布的数字，中国在
短短
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多年里让
*

亿多人脱贫致富，这个成就
在人类历史上绝无仅有。在全球金融危机背景
下，中国政府的管理模式比西方更能有效地应
对危机。同时，中国有能力在搭建东西方对话
之桥方面发挥重要作用。
（综合本报记者席来旺、刘仲华、郑红报道）

中国未来10年

欧美各界人士关注两会和中国决策

海监在西沙海域巡查执法
驱离两艘越籍非法越境捕捞渔船

新华社中国海监
#$#

船
!

月
%!

日电（记者魏骅）
)"

日上
午

%

时许，中国海监西沙巡查
编队在执行例行巡查任务时，
发现两艘疑似非法越境捕捞渔
船，中国海监

$*$

船迅速逼近
该船舶，经核实为越南籍渔船
+,-.*()%/0

、
+,-.*"1#/0

。

海监巡查编队对两艘渔船进行
了跟踪驱离。

上午
)&

时许，海监
#*#

船、海
监
#*"

船成功将两艘越南籍非法
越境捕捞渔船驱离西沙海域，并
对其侵权行为进行了拍照记录，
)&

时
"&

分中国海监编队按原计
划进行巡查执法行动。

国家海洋委员会作为一个跨部门的

主要起协调作用的委员会，其具体工作

由重建后的国家海洋局负责，因而并没

有像消失的铁道部、合并的卫生部与计

生委那样引起外界的普遍关注。

然而，就是这个“静悄悄”到来的

机构，未来却很可能会比整合了数条

“龙”的新国家海洋局更加受人瞩目。因

为国家海洋委员会才是中国维护海洋权

益的真正中枢，和作为其执行机构的国

家海洋局相比，海洋委员会对中国海洋

战略显然将起到更大作用。

人们过去常把中国的海洋执法形容

为“五龙闹海”，甚至“九龙闹海”，海

监、渔政、海上缉私以及海警等各个部

门之间，既存在分工不明问题，也存在

重复建设现象。海上执法力量有如伸开

手指的手掌，无法像握紧的拳头一样形

成强大的力量，问题不在于作为执行部

门的各个“手指”，而在于中国始终没有

公布过、实际上也一直没有形成一套能

够在中长期指导各部门实践的国家海洋

战略。缺乏对海洋问题的统一认识和协调

才是造成“五龙闹海”的真正原因。假如不

能在政策和战略层面形成统一的国家意

志，仅仅海上执法力量，充其量只是为理

顺政府部门职能提供了技术方案。

对于正在成长为海洋大国的中国来

说，海洋问题决不仅仅是海上执法单一

内容。中国海洋权利需要维护，海上利

益更需要捍卫。中国需要捍卫蓝色国土

的安全，也需要更大规模、更有科技含

量地开发海洋资源，还需要维护远达外

洋的海上运输线的安全。任何国家海洋

梦想的实现，依托的都是高效的海事部

门、强大的海上武装以及活跃的海洋经

济力量之间的密切配合；此外，还要在

全社会产生高度认同。

从巴基斯坦的瓜德尔到中国的钓鱼

岛，再从日渐缩小的北冰洋冰盖到狂风

怒号的南半球西风带，中国的海洋权益

早已遍及了我们这个星球的绝大部分蓝

色角落，海上主权固然是中国海洋大国

梦想的基石，却不是全部内容。相应地，

海洋维权与执法，也不涵盖中国海洋工

作的全部任务。

仅就海洋执法领域而言，实际上也

不可能单纯依靠政府的海事部门。尤其

是与周边多国有着主权争端的中国来说，

海上维权即便整合了从前的多个执法部

门，仍然需要得到包括海军在内的中国

其他海上力量的配合、支持乃至保护；

而一个旨在统筹全部海上力量，致力于

制定并推行国家海洋战略的海洋委员会，

无疑将成为协调中国国家海洋战略和策

略的真正主脑。

中国国家海洋委员会设立的消息传

出之后，人们完全有理由期待着千呼万

唤的首份中国国家海洋战略的正式公布。

（作者为中国社科院全球战略院《南
亚研究》编辑部主任）


